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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 11/2018 4 

Aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 8 

Presidência do Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum, reuniu-se 9 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença dos Conselheiros 10 

Antonio José Camargo (suplente), Cloris Regina Blanski Grden, Emerson Martins 11 

Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, Giovani Marino 12 

Favero, Ivo Mottin Demiate, Jeverson Machado do Nascimento, Ligia Paula Couto, 13 

Lucimar Araújo Braga (suplente) Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, 14 

Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Michel 15 

Jorge Samaha, Roseli Ferraz (suplente), Telma Passos e Vicente Paulo Hajaki Ribas; 16 

contando ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral 17 

Alves, Luiz Gustavo Barros e Paulo César Machado Lemos, para apreciarem a seguinte 18 

ordem do dia: 1 - Processo nº 13.483/2018. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: 19 

Homologação da assinatura do 3º Termo Aditivo ao Convênio nº 237/2014 celebrado 20 

entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 21 

prorrogação do prazo de vigência até o dia 28 de fevereiro de 2019. Relatora: 22 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 2 - Processo nº 12.665/2018. Interessado: 23 

Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 24 

350/2018 que aprovou a assinatura da Carta de Intenções, celebrada entre a  25 
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Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade Federal dos Urais - Rússia. 26 

Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 3 - Processo nº 13.230/2018. Interessada: 27 

Coordenadoria de Desportos e Recreação - CDR. Assunto: Aprovação do relatório de 28 

atividades desenvolvidas na Coordenadoria de Desportos e Recreação, no período de 29 

2014 a 2018. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 4 - Processo nº 30 

13.411/2018. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: 31 

Aprovação do relatório anual de atividades do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde, 32 

referente ao ano de 2016. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 5 - 33 

Processo nº 13.641/2018. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. 34 

Assunto: Aprovação do relatório anual de atividades do Setor de Ciências Biológicas e 35 

da Saúde, referente ao ano de 2017. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani;  36 

 6 - Processo nº 09.539/2018. Interessada: Coordenação do Curso de Licenciatura em 37 

Matemática - UAB. Assunto: Consulta no que tange ao afastamento docente para 38 

capacitação e continuidade de atuação em disciplinas ofertadas nos cursos na 39 

modalidade a distância, da UEPG. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 7 - 40 

Processo nº 12.884/2018. Interessado: Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS.  41 

Assunto: Aprovação dos relatórios anuais de atividades do Setor de Ciências Exatas e 42 

Naturais, referentes aos anos de 2015 e 2016. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 43 

Gonçalves Cunha; 8 - Processo nº 11.561/2018 (pedido de vistas concedido ao 44 

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis, na reunião do dia 27.08.2018). Interessada: Fazenda 45 

Escola “Capão da Onça” - FESCON. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio de 46 

Cooperação Técnica a ser celebrado entre a Empresa Brasileira de Pesquisa 47 

Agropecuária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a integração de 48 

esforços para avaliar sistemas produtivos como estratégias de resiliência para o manejo 49 
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de plantas daninhas resistentes a herbicidas, em conformidade com o projeto 50 

“Fortalecimento do manejo de plantas daninhas resistentes com sistemas de produção 51 

selecionados”; sob a coordenação do professor José Raulindo Gardingo. Relator: 52 

Conselheiro Michel Jorge Samaha; 9 - Processo nº 12.636/2018. Interessado: Rafael 53 

Mazer Etto. Assunto: Pedido de registro de programa de computador, intitulado 54 

“Eliquare - organizador taxonômico de dados metagenômicos”. Relator: Conselheiro 55 

Michel Jorge Samaha. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da 56 

mesa cumprimentou a todos os presentes dando as boas vindas e expressando sua 57 

satisfação ao dar início a primeira reunião do Conselho de Administração - CA da 58 

Gestão 2018-2022; justificou a ausência do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches 59 

Neto por participar de atividade profissional fora do município de Ponta Grossa; 60 

informou que, as atas de reuniões anteriores assim que possível, seriam disponibilizadas 61 

para apreciação; ato contínuo, procedeu chamamento dos Processos inseridos na pauta 62 

respectiva para homologação deste Conselho, e não havendo menções, os processos 63 

receberam aprovação unânime; seguiu a chamada dos Processos inseridos na pauta 64 

respectiva para aprovação, para pronunciamentos de destaque; quando houve menção 65 

aos itens 4 e 5 pela relatora, item 6 pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha e 66 

item 8 pelo relator; os demais Processos que não foram objetos de destaque foram 67 

colocados para votação e receberam aprovação por unanimidade. Dado início à 68 

discussão dos Processos em destaque, a Presidência cedeu palavra à Conselheira relatora 69 

Fabiana Postiglione Mansani para manifestação a respeito dos PROCESSOS Nº 70 

13.411/2018 e Nº 13.641/2018 constando relatórios do Setor de Ciências Biológicas e da 71 

Saúde - SEBISA, relativos aos anos de dois mil e dezesseis e dois mil e dezessete, 72 

respectivamente. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani justificou seu pedido de 73 

destaque a respeito dos relatórios entregues do SEBISA, lembrando que alguns anos 74 
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ficou decidido que os relatórios seriam entregues em formato digital, porém observou 75 

que outro Setor entregou no formato impresso e encadernado, gerando assim dúvidas 76 

quanto ao formato correto. Após discussão o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg 77 

sugeriu encaminhamento para que a Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN 78 

coordenasse junto com os diretores de setor, uma proposta padrão, atendendo assim as 79 

necessidades da Instituição e as peculiaridades de cada setor. Fazendo uso da palavra o 80 

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis esclareceu que a partir do momento que se fizer a 81 

guarda no Sistema Eletrônico de Informações - SEI, haveria uma assinatura dando 82 

legitimidade aos documentos. A Presidência da mesa analisou três (3) propostas para 83 

encaminhamento; a primeira para a aprovação dos relatórios no formato como 84 

apresentados, uma vez que as informações poderiam ser encontradas e consultadas em 85 

outros locais; a segunda seria a inclusão dos diretores de setor na comissão de 86 

digitalização de documentos em andamento, com a parceria da PROPLAN e do Núcleo 87 

de Tecnologia da Informação - NTI, com o objetivo de adequação à legislação e a 88 

terceira proposta para que os próximos relatórios estivem no formato SEI; em regime de 89 

votação as três (3) propostas foram aprovadas por unanimidade. O Senhor Presidente 90 

propôs a inversão na ordem da pauta para discussão primeiramente do item 08, 91 

justificando que a matéria do item 6 demandaria mais tempo para discussões; proposta 92 

acatada pelo Conselho. Assumiu a palavra, o Conselheiro Michel Jorge Samaha 93 

relatando o PROCESSO Nº 11.561/2018, ao informar que a modificação no convênio 94 

entre a Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária - Embrapa e a UEPG, constituiu  95 

demanda da direção da Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON, sendo uma 96 

sugestão modificativa ampliativa, para alterar a letra ‘c’ do inciso segundo da Cláusula 97 

terceira, onde constaria como obrigação da UEPG “utilizar a estrutura do laboratório 98 

oficial da FESCON/MAPA (Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento), deste 99 
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órgão suplementar”, a alteração sugerida seria “franquear a utilização de sua estrutura 100 

física e laboratorial”, com isso ampliando as possibilidades de utilização da estrutura da 101 

UEPG e sem prejuízos ao convênio. Sem manifestações, colocado em votação, o processo  102 

foi aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta e anterior a discussão do item 6, 103 

passou-se às inclusões de matérias, quando houve manifestação do Conselheiro Marcos 104 

Vinicius Fidelis que após justificativa, solicitou a inclusão do Processo nº 9.767/2018. 105 

Aceita a inclusão na pauta, o Conselheiro relator expôs tratar-se de Convênio a ser 106 

celebrado entre a empresa AGRICHEM do Brasil S/A e a UEPG, visando a implantação 107 

de uma área avançada em tecnologias agronômicas nas dependências da FESCON, 108 

para a condução do projeto “Avaliação e desenvolvimento de soluções nutricionais em 109 

culturas anuais”, solicitando alteração do coordenador do convênio para que o professor 110 

José Raulindo Gardingo substituísse o professor Marcos Vinicius Ribas Milleo. Colocado em 111 

votação, sem objeções, foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente dando 112 

continuidade à reunião retornou ao item 6 da pauta para discussão. O Conselheiro 113 

relator Giovani Marino Favero iniciou explanando tratar-se de solicitação da 114 

Coordenação do Curso de Licenciatura em Matemática, modalidade de Educação a 115 

Distância - EaD sobre a situação do professor José Trobia, com afastamento integral 116 

para capacitação docente e com atuação como professor formador em disciplinas 117 

ofertadas no Sistema Universidade Aberta do Brasil - UAB; ressaltou tratar-se de um 118 

questionamento que envolve uma ampla discussão, pois ocorreria também em outros 119 

cursos e que o Regulamento da Capacitação Docente seria ambígua nesse aspecto, 120 

destacando que o parecer da Procuradoria Jurídica - PROJUR, apresentaria uma não 121 

recomendação, uma vez que o Regulamento não esclareceria quanto a permissão ou 122 

não, deixando a decisão a cargo da própria estrutura administrativa; citou que na 123 

análise do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, ficaria mais evidente a 124 
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ambiguidade da questão do docente poder ou não, atuar numa disciplina a distância 125 

estando afastado, ficando explícito no relato que, ao continuar com a redação atual 126 

ficaria aberta a possibilidade de êxito do interessado ao ingressar na justiça comum.  O 127 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha informou que o posicionamento da 128 

Coordenação do Curso de Licenciatura em Matemática - UAB, cujo coordenador 129 

professor Jocemar de Quadros Chagas se encontraria presente, expondo que, embora 130 

abrisse possibilidade de uma discussão geral, a prioridade seria a análise das duas 131 

questões que são colocadas pela coordenação, sendo a fundamental “De acordo com as 132 

normas vigentes na UEPG, o prof. José Trobia (ou outro professor, qualquer da 133 

Instituição), durante período de afastamento integral para capacitação docente, pode 134 

ou não pode realizar atividades acadêmicas na Instituição?”, e a segunda questão: “E, 135 

como questionamento mais específico: de acordo com as normas vigentes na UEPG, o 136 

prof. José Trobia (ou outro professor qualquer da Instituição), durante período de 137 

afastamento integral para capacitação docente pode ou não pode atuar como 138 

professor formador em disciplinas ofertadas pela UEPG no âmbito do Sistema UAB?”; 139 

continuou ressaltando que o parecer da PROJUR, não recomenda, mas reconheceria 140 

que não haveria uma proibição efetiva, e que o CEPE sugere mudança na legislação, 141 

entretanto não havendo um posicionamento específico sobre o caso do professor; 142 

salientou que o professor atuou no primeiro semestre e já estaria no sistema de bolsas 143 

para receber pelo trabalho efetuado, porém as bolsas foram canceladas por medida 144 

administrativa, então, um dos aspectos a ser definido, se o professor ficaria sem receber 145 

pelo trabalho realizado; o Conselheiro informou ainda, que o processo não tramitou 146 

pela direção setorial, mas em algum momento o Setor deveria ter sido consultado para 147 

analisar o mérito da questão. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz lembrou 148 

que em momentos anteriores, os diretores de setor não aprovaram a liberação para 149 
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atividades acadêmicas aos professores em afastamento integral para capacitação 150 

docente; manifestou que, nesse caso específico, o professor teria que receber pelo seu 151 

trabalho. O Conselheiro relator explicou que, respeitando o voto do Plenário do CEPE, a 152 

sugestão seria para que houvesse discussão sobre Regulamento de Capacitação Docente; 153 

salientou no caso do Sistema UAB, que em cada curso haveriam disciplinas específicas 154 

do indivíduo e que deveria haver uma liberdade do coordenador do curso em verificar 155 

se o indivíduo estaria apto ou não, para que não causasse prejuízo aos acadêmicos e 156 

para os cursos. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg sugeriu como 157 

encaminhamento que, uma vez que o professor executou a atividade e existindo a 158 

previsão de pagamento, que receba pela atividade executada; lembrou que existiria na 159 

política docente para professores em regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - 160 

TIDE, destacando que o professor que estaria no doutorado também estaria no mesmo 161 

regime, a previsão de um determinado número de horas anuais para prestar atividades 162 

remuneradas externas, desde que devidamente comunicado e autorizado pelo 163 

departamento; observou ainda que deveria ser levado em consideração que a EaD não 164 

constitui uma política institucional, pois haveria financiamento a ser executado pela 165 

Instituição; continuou analisando que nesse caso, houve um questionamento por parte 166 

do departamento aos professores que teriam interesse em atuar no curso de EaD, e o 167 

professor se manifestou favorável. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani ressaltou 168 

que toda liberação de professores passaria pelos departamentos e colegiados e que 169 

todos os cursos EaD teriam coordenadores que participariam dos colegiados e lotados 170 

nos departamentos, acreditando que esses processos deveriam tramitar em conjunto, 171 

inclusive em outros órgãos como Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP 172 

e Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD; sugeriu que essa análise poderia vir a partir 173 

do momento que o professor solicita o afastamento, porém teria que ser definido pelo 174 
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Conselho. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha explicou como sendo norma 175 

do ensino a distância a consulta aos professores que teriam interesse em assumir 176 

disciplinas; relatou que o professor José Trobia manifestou interesse em duas disciplinas, 177 

porém assumiu uma disciplina que não houve interessado; ressaltou ainda que, na EaD 178 

a participação seria voluntária, os professores seriam consultados e aqueles que queiram 179 

participar fazem a manifestação e o departamento aprova, portanto o departamento 180 

aprovou a alocação do professor para aquela disciplina, mesmo sabendo que o professor 181 

estava afastado para doutorado; mencionou comentário doo Conselheiro Emerson 182 

Martins Hilgemberg quanto à previsão legal das cento e oitenta (180) horas, expondo 183 

que talvez possa existir essa possibilidade na participação em disciplinas do ensino a 184 

distância, sugerindo esses termos como critério interno; explicou ainda que, atuar no 185 

ensino a distância seria estratégico, uma vez que os principais cursos seriam de 186 

licenciaturas, com previsão no Plano Nacional de Educação para formação continuada 187 

dos professores de licenciaturas; finalizou dizendo que os departamentos deveriam 188 

assumir o controle mais direto de trabalho dos professores nesses cursos que estariam 189 

vinculados. O Conselheiro Antonio José Camargo observou que as discussões levaram a 190 

duas questões, a primeira quanto ao professor receber por sua participação no curso, 191 

porque até então não existiria uma proibição efetiva, sugerindo transformar essa 192 

questão em proposta, a segunda seria em relação ao questionamento, se o professor 193 

pode ou não, ao ser liberado integralmente, participar no curso a distância, registrando 194 

que ao encargo dos departamentos haveria opiniões diferentes e professores com 195 

tratamentos diferenciados na Instituição. O Senhor Presidente destacou que a proposta 196 

de encaminhamento, inclusive do relator, seria a alteração do regulamento para que 197 

isso fique contemplado; propôs para que o Conselho em parceria com o CEPE 198 

apresentasse proposta específica para a matéria. O Conselheiro Marcus William Hauser 199 
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manifestou-se favorável as palavras do Conselheiro Antonio José Camargo, de que não 200 

poderia haver comportamentos diferentes entre os departamentos, ressaltando que em 201 

reunião no Departamento de Educação Física decidiu-se proibir professor em licença 202 

para qualificação de ministrar aulas na EaD, havendo necessidade de professor em 203 

disciplina com alguma especificidade o Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a 204 

Distância - NUTEAD realizaria teste seletivo. A Conselheira Lucimar de Araújo Braga 205 

sugeriu que a Instituição deveria pensar numa forma de organizar a situação; informou 206 

ainda, que o Departamento de Estudos da Linguagem, também não liberou professor 207 

afastado, ressaltando que o professor estaria afastado de todas as atividades. A 208 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani sugeriu, que deveria haver uma regra, uma 209 

vez que, se os departamentos fizerem de modos diferentes, acabaria gerando 210 

precedentes que legalmente poderiam ser mal vistos. O Senhor Presidente destacou as 211 

recomendações do relator, primeiramente que a participação do professor na EaD seria  212 

permitida, uma vez que foi autorizado pelo departamento e a resolução universitária 213 

não impediria, e na segunda recomendação que vem de encontro ao proposto pelo 214 

Conselheiro Antonio José Camargo, pela revisão do artigo que trata do assunto, no 215 

sentido de acatar a sugestão do CEPE. Colocado em votação as recomendações foram 216 

aprovadas por unanimidade. A Presidência ressaltou aprovação no que tange 217 

atualmente a participação docente na EaD, com a possibilidade de uma comissão de 218 

estudos a fim de discutir sobre os futuros. Encerrada a ordem do dia, o Senhor Presidente 219 

deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso. Primeiro a se manifestar, o 220 

Conselheiro Marcus William Hauser, pronunciando-se sobre o Sistema UAB, relatando 221 

que atualmente existiriam alguns problemas sérios em relação a remuneração  de carga 222 

horária, corte de diversas bolsas e questões relacionadas com a reoferta de disciplinas, o 223 

que acarretaria um prejuízo na qualidade dos cursos; relembrou que propôs na última 224 
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reunião desse Conselho e que volta a propor que o vestibular EaD seja suspenso a partir 225 

de seis de agosto que foi a data da proposta. A seguir, a Conselheira Maria Salete 226 

Marcon Gomes Vaz fazendo uso da palavra, agradeceu a administração atual e 227 

anterior em nome de toda comissão organizadora do 5º Congresso Agropecuário, 228 

Industrial e Tecnológico do Paraná - CONAITEC 2018, informando que o evento fora um 229 

sucesso, principalmente em virtude de que todas as solicitações foram prontamente 230 

atendidas pela Universidade; ressaltou que o professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas 231 

fora homenageado com o nome do prêmio, cuja premiação ocorreu no último dia 232 

quatorze; agradeceu especialmente ao Senhor Vice-Reitor que esteve presente na 233 

abertura do evento, destacando que com a administração presente, tornou o momento 234 

muito especial. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani convidou a todos, para a 235 

terceira edição do Fórum Multiprofissional do SEBISA, no dia primeiro de outubro; 236 

lembrou que esse evento teve início no ano de dois mil e dezesseis, reunindo todos os 237 

acadêmicos matriculados nos cursos do SEBISA para discutir assuntos definidos por eles 238 

mesmos de forma multiprofissional, com o tema desse ano “Medicalização na Educação”; 239 

continuou informando que em conversa, com o Conselheiro Ivo Mottin Demiate, tendo 240 

em vista projetos para reformas de laboratórios que foram devolvidos com a 241 

informação de que a UEPG faria um levantamento das prioridades em relação aos 242 

financiamentos, sugeriu, que esse levantamento fosse feito em conjunto pelos Setores e 243 

Reitoria. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate informou que na PROPLAN, haveria um 244 

banco de projetos, porém muitos sem perspectiva de solução, uma vez que não existem 245 

recursos e que a Diretoria de Planejamento Físico - DPF/PROPLAN estudaria uma 246 

maneira de priorizar projetos relevantes e teriam prioridade as questões de segurança, 247 

como nos laboratórios que possuem algumas falhas estruturais sérias, como falta de 248 

saídas de emergência; complementou pedindo a compreensão de todos no sentido das 249 
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prioridades e para que os interessados, apontem na medida do possível, alguma solução; 250 

informou que existe um contato direto com a Reitoria a fim de compartilhar esses 251 

problemas e buscar soluções. Assumindo a palavra, o Presidente lembrou que devido ao 252 

momento político, de um modo geral os candidatos não estariam ouvindo propostas, 253 

uma vez que não existiria a certeza se os mesmos continuariam em seus cargos. Fazendo 254 

uso da palavra o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg questionou a retirada da 255 

manutenção dos computadores do Campus Central da UEPG e solicitou para que se 256 

reconsiderasse a continuidade dessa prestação de serviço, uma vez que com esse apoio 257 

haveria uma agilidade maior no trabalho. O Diretor do Núcleo de Tecnologia de 258 

Informação - NTI  Luiz Gustavo Barros, respondendo ao questionamento, esclareceu que 259 

a princípio a opção foi de reagrupar todo pessoal do NTI no Campus Uvaranas, inclusive 260 

para uma melhor avaliação de toda a situação do órgão; explicou que, a ideia seria 261 

fazer rotinas semanais no centro, exceto quando houver alguma demanda urgente e 262 

que haveria um cronograma semanal, a ser divulgado. Retomando a palavra o 263 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg expôs que tem sido questionado sobre a 264 

utilização do estacionamento central por terceiros e como não existiria um controle 265 

sobre essa utilização, pediu sugestões para resolução do problema, com envolvimento de 266 

menos recursos financeiros possíveis. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha 267 

informou que possui algumas questões levantadas em reunião setorial, sendo que a 268 

primeira refere-se a um episódio, onde uma aluna do Curso de Física sentiu-se mal na 269 

Central de Salas de Aula - CSA, e que ao procurar o Ambulatório, o mesmo já se 270 

encontrava fechado, a informação seria de fechamento às vinte horas; solicitou então, 271 

que se estudasse a possibilidade do Ambulatório permanecer aberto até o término das 272 

aulas, para que em alguma situação possa haver atendimento; citou que a segunda 273 

questão tratando de recursos financeiros para a organização de semanas acadêmicas, 274 
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questionando se existe ainda o convênio com a Caixa Econômica Federal, ou alguma 275 

outra fonte, lembrando que normalmente as coordenações, os chefes de departamento 276 

buscariam esses recursos por conta própria, porém em algumas situações, existiria um 277 

pouco mais de dificuldade; aventou a última questão em relação aos professores 278 

colaboradores, expondo que haveria uma dúvida se a quantidade de seis mil e 279 

trezentas horas seria mantida e se os processos seletivos seriam apenas de vinte horas e 280 

não mais de quarenta horas semanais, exemplificando que no Departamento de 281 

Química haveria uma grande preocupação, pois os contratos seriam todos de quarenta 282 

horas; questionou se houver essa nova determinação como seria a transição; o 283 

Conselheiro ainda parabenizou o Conselheiro Ivo Mottin Demiate pela iniciativa de  284 

uma administração de prioridades, salientando que existiria uma demanda dos 285 

laboratórios do Departamento de Química no que se refere à questão de portas de 286 

segurança; encerrou sugerindo que na perspectiva de administração de prioridades, 287 

poderia analisar em alguns casos, inclusive chamando os envolvidos para uma conversa 288 

referente aos mesmos. O Senhor Presidente, respondendo aos questionamentos, 289 

informou que quanto ao auxílio financeiro para semanas acadêmicas, haveria uma 290 

discussão sobre isso, e existiria uma proposta que o Conselheiro Michel Jorge Samaha  291 

encaminharia em momento oportuno aos diretores de setor; quanto a questão da carga 292 

horária de professores colaboradores, haveria reunião da Pró-Reitoria de Recursos 293 

Humanos - PRORH para discutir estratégias para contratação de professores 294 

colaboradores, tendo em vista alguns contratos que poderiam ser renovados até junho 295 

ou julho do próximo ano e alguns testes seletivos vigentes ainda, o que facilitaria o início 296 

do próximo ano letivo; ainda referente a professores colaboradores, informou que o 297 

Magnífico Reitor participou de reunião da Associação Paranaense de Instituições de 298 

Ensino Superior Público - APIESP, em Curitiba, para discutir sobre o assunto, ressaltando 299 
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que o decreto dos contratos de quarenta horas ainda vigentes poderiam ser renovados, 300 

porém os próximos testes seletivos seriam de vinte horas, salientando que o professor 301 

poderá ter dois contratos de vinte horas. Fazendo uso da palavra o Diretor da Diretoria 302 

de Cargos e Salários da PRORH Joel de Oliveira Correia Junior apontou que haveria 303 

grande dificuldade dos dois contratos de vinte horas, tendo em vista aplicação das 304 

provas no mesmo dia. O Senhor Presidente esclareceu que existe a possibilidade do 305 

professor fazer o teste seletivo no final do ano e as vagas remanescentes serem 306 

reofertadas em novo teste seletivo em fevereiro do próximo ano, possibilitando assim o 307 

candidato participar novamente e assinar dois contratos de vinte horas, lembrando que 308 

já existem professores nesta situação; salientou ainda, que essa discussão não seria 309 

exclusiva da UEPG e que provavelmente seria esclarecida a questão das horas de 310 

contrato de docentes em regime temporário e se o decreto seria mantido nos próximos 311 

testes seletivos. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani expôs preocupação, citando 312 

como exemplo o curso de Ciências Biológicas, que haveria evasão muito grande de 313 

professores, uma vez que os mesmos não conseguiriam se manter financeiramente com 314 

um contrato de vinte horas, perdendo-se assim os professores para outras instituições da 315 

cidade; sugeriu a operacionalização para oportunizar os testes seletivos em editais 316 

separados e por departamentos, para que esses professores tenham possibilidade de 317 

participar de dois editais, para a manutenção de bons professores com doutorado e pós-318 

doutorado. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha questionou se a questão de 319 

contrato de vinte horas seria determinação do Estado. O Senhor Presidente esclareceu 320 

afirmando tratar-se de decreto governamental de que todos os contratos a partir de 321 

agora deveriam ser de vinte horas para os professores colaboradores. A Conselheira 322 

Roseli Ferraz fazendo uso da palavra referindo-se ao questionamento do Conselheiro 323 

Emerson Martins Hilgemberg a respeito da superlotação e utilização por terceiros, 324 
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inclusive de alunos do estacionamento do Campus Central, informou que esse problema 325 

estaria acontecendo há anos, uma vez que faltam vigilantes e na impossibilidade de 326 

controle de quem entra; citou haver relato anterior da problemática, sugerindo alguma 327 

forma de identificação para veículos de servidores, facilitando o serviço de vigilância. O 328 

Presidente sugeriu fazer um adesivo, que seria uma forma simples de fazer a verificação. 329 

A Conselheira Telma Passos manifestou-se sobre o assunto levantado pelo Conselheiro 330 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha referente ao Ambulatório, informando que como 331 

trabalha no Bloco M, constatou que haveria muitas reclamações por parte da 332 

comunidade universitária quanto aos horários de atendimento, sugerindo que deveria 333 

haver um revezamento para que o mesmo não ficasse fechado em determinados 334 

momentos. O Senhor Presidente comunicou que analisaria a questão do Ambulatório; 335 

antes de finalizar a reunião, fez algumas menções, primeiramente referindo-se a 336 

abertura dos Jogos da Primavera, onde esteve juntamente com alguns Conselheiros, 337 

lembrando que são os segundos jogos mais antigos do Brasil e o primeiro contínuo, 338 

destacando que são sessenta e três anos ininterruptos; mencionou que o Conselheiro 339 

Vicente Paulo Hajaki Ribas recebeu título de cidadania no dia treze passado, o  340 

parabenizando, e última menção referiu-se ao aniversário do curso de Farmácia que no 341 

último dia dezesseis completou sessenta e três anos; rememorou que o curso fora 342 

lançado onde hoje funcionaria o Colégio São Luiz, antiga Faculdade de Farmácia e 343 

Odontologia e que no ano de um mi, novecentos e sessenta e nove fora uma das 344 

faculdades que deram origem a UEPG. Não havendo nada mais a tratar, às dez horas e 345 

cinquenta minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 346 

esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, 347 

lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos 348 

Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, dezessete de setembro 349 
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de dois mil e dezoito. 350 
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